

LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

REDACCION Y ADMINISTRACION

Puerta Nueva núm. 14

Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los días festivos.

PRECIOS: En Orihuela 1 peseta al mes
Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de
funeral y comunicados á precios convencionales



PRIMER ANIVERSARIO

La Ilma. Señora Doña Josefa Aliaga

R. I. P.

Para rogar por el eterno descanso de su alma, estará expuesta mañana S. D. M. en la Iglesia de las Salesas. Todas las misas que se celebren serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus hijos, hijos políticos, nietos y demas parientes, ruegan á sus numerosos amigos y demas personas piadosas se sirvan encomendarla al Todopoderoso y asistir á alguno de dichos actos, por cuya caridad les adelantan gracias.

El Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo de esta diócesis, D. Juan Maura Gelabert, tiene concedidos 40 días de indulgencia á todos los fieles de su jurisdiccion por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren, estacion ó parte de rosario que rezaren ó cualquiera otro acto de piedad, caridad ó devocion que practicaren en sufragio del alma de dicha finada.

ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

Vino.

Se vende de mesa superior del propio cosechero casa de D. Adolfo Lizon, calle de la Feria 19, á 15 céntimos mi-cheta y 9 reales cántaro.

PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepcion Blasco, matrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

VINO DE LA MURADA

Un la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Carmen y al lado de la herreria de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada. superior para mesa, á tres perras mi-cheta y nueve reales cántaro.

En la imprenta de este periódico, se ha recibido un grandísimo surtido de armanques americanos de todas clases y precios en bonitos cromos.

LA REGION

PARA QUE CONSTE

En su segundo artículo de su último número afirma «El Orden» que pretendemos presentar al grupo conservador que representa, desautorizando al colega y que, esto no es así porque todos sus amigos están conformes con su marcha no existiendo entre ellos diferencia de apreciacion de ningun género.

La verdad á que la rendimos culto por encima de todo y nuestra nobleza de propósitos que no nos permiten encomendar el triunfo de nuestra causa á la division del adversario mucho más si este por su importancia y escasa fuerza politica nada puede hacer en contra nuestra, nos obligan bien á pesar nuestro, porque no gustamos de decir verdades que amargan, á confirmar nuestros juicios repitiendo que una buena parte de los amigos de «El Orden» vén con disgusto su marcha, pues dicen y no se ocultan para decirlo que, el órgano en la prensa de una agrupacion cualquiera, tiene su mision reducida á hacer la defensa y propaganda de sus ideas y nunca procurar con malas artes perjuicios y males que en definitiva no han de producir provecho alguno para la agrupacion que representan. Y así exponen sus censuras y aún se extienden, manifestando que con la conducta de «El Orden» se ha contribuido á cometer una indignidad devolviendo cierta aura, aunque ficticia y pasajera, al ma-

yor enemigo de los conservadores, al que vivió cinco años haciendo burla de ellos, á quien los dividió profundamente escarneciendo á uno de los grupos resultantes con el ridículo dictado de *momias* y á quien deben únicamente el que mandando Cánovas, los conservadores oriolanos, estuviesen desterrados del poder por impedir por medio de un suelto humillante para aquellos publicado en un periódico local por aquel entonces, que los conservadores llegaran con nuestro ilustre diputado á una transacción honrosa que hubiera traído la paz política á nuestro pueblo y con la paz muchos días de prosperidad y engrandecimiento para el mismo.

De modo que si hemos afirmado lo que el colega trata de desvirtuar por que así entiende que debe obrar, nosotros hemos obrado con arreglo á la verdad, y nos parece inútil que se trate de oscurecerla, porque todo el pueblo sabe perfectamente que despues de la irreparable pérdida del último jefe de los conservadores locales, ha quedado esta agrupación profundamente quebrantada y dividida como se vió por modo claro y manifiesto en la elección del nuevo jefe y como se observa por todos en el apartamiento de ciertos valiosos elementos y en el disgusto reinante en la mayoría.

Agréguese á todo lo dicho la actitud del importante hombre público y antiguo jefe de las romeristas de la local. Sr. Mesples á quien nadie puede arrancar sus convicciones conservadoras ni el afecto verdadero político y personal de sus antiguos amigos, y se tendrá expuesta clara y manifiestamente esa unión de que «El Orden» blasona y trata de convencernos, como si nosotros y la opinión pública necesitara de razones ajenas para convencerse de lo que vemos por nuestros propios ojos y á la clara luz del sol.

La sombra del soldado.

¡Como lo recuerdo! Cogiéndole las vueltas mi madre, me asomé tímidamente al balcon alguna vez. Menudeaban los cañonazos; los proyectiles de la tropa estrellábanse en los pedruscos de la bariada, haciendo saltar una lluvia

de afiladas piedrecillas, que herian con mas precision aún que las bayonetas. La tropa subió á las casas, avanzando como por la calle, para lo que anduvieron los zapadores muy listos en derribar tabiques. Desde los balcones y ventanas hacian fuego á los de abajo.

Hallábase ya la barriada medio deshecha. Era un combate monstruoso. Oíase algo muy parecido al estruendo de gran ferrería, esa balumba espantosa que impone y ensordece. Tronaban los fusiles, tronaba el cañon, caian las techumbres, caian los tabiques; allá detrás de los cañones, chispeaban las herraduras de la caballería en el desigual empedrado.

Percibiase entre el gran estruendo, como puñal que hiere la carne, el sonsonete de bocados, de espuelas, de sables, de hebillas, del piñoneo del gatilillo; el retintín férreo, agudo, que producian la faca y la bayoneta en pugilato horrendo: la maldición, el rugido, el vibrar de cornetines, el costalazo del que cae y el aullido salvaje del que vence. Los republicanos embestian, saltando como tigres sobre la tropa, que se replegaba y volvía á la carga despues. Entraban y salían los soldados ó los nacionales en mi casa como el agua del mar con el flujo y reflujo se mete y vuelve á salir por entre los huecos de las rocas...

Una vez un soldado, con el ros caído hacía delante, la carrillera por la barba, el capote sucio, roto, las puntas del faldon cogidas con botones á las caderas, el fusil afianzado y la bayoneta calada vino para mí como una fusia; vi la punta de la bayoneta á una pulgada en mi pecho; di un grito de espanto y cerré los ojos.

Mi madre se abalanzó al soldado como una leona y le arrancó el fusil. ¡Ejempló del poder que presta á una madre el amor á sus hijos!

¡Qué rápida transición fué la de aquel hombre? Se vino á mi desarmado ya. Mi madre le dejó. Yo no temblé. Cogióme la barba con sus ásperos dedos, y dijo riéndose:

—De buena te has librado, chiquillo. Y luego á mi madre:

—Patrona, ¿hay agua para beber? Mi madre le dió el fusil y le dió agua. No quiso vino. Bebió el soldado.

—Ea—exclamó,—no fué nada.—Se inclinó, me besó y añadió con risa violenta:—Ojalá que tu padre te pueda librar de quintas.

Mi madre estrechó su mano; el hombre se conmovió profundamente y murmuró con esfuerzo:

—Ahora al deber. ¡Adios, patrona!

Estábamos al pié de la escalera; se alejó el soldado, atravesó el portal, salió á la calle, nos miró otra vez y le veíamos. Al saltar sobre una losa, lanzó un rugido y cayó de bruces. Una bala habiale atravesado la cabeza. Mi madre cayó de rodillas y se echó á llorar. Yo escondí mi cabeza en su falda.

Despues, mucho despues, trascurridos muchos años, al quedarme solo en mi habitacion, antes de dormirme y aun durmiendo tambien, parecíame escuchar que la puerta de mi alcoba se abria, parecíame escuchar despues pisadas lentas y que venia hasta mí acompasadamente el soldado muerto; oí en las baldosas el golpe de su fusil y el crugido de la silla al sentarse el soldado á mi cabecera. Mirábale yo con estupor profundo, pero sin miedo; permanecía un instante silencioso, bebía luego un vaso de agua, levantábase, sentía yo en mi barba el roce de sus finos dedos de muerto y despues, nada. ¡Silencio, oscuridad! El soldado habia desaparecido con su mochila y con sus agujeros en las sienas.

M. Martínez Barrionuevo.

SUETOS Y NOTICIAS

«El Orden» caricatura á los sargentistas antes y despues del nombramiento del nuevo alcalde, con dos figuras de mujeres, una jóven y barbiana y la otra vieja y con cara de desesperación.

Sería de ver como hubiera caricaturado el colega á sus amigos cuando en pleno poder conservador nombraron alcalde al Sr. Pescetto y como se caricaturaría cuando en la futura entrada del Sr. Cánovas en el Gobierno nombren alcalde á un conservador y no de los suyos.

Pero como entonces no estará el colega para caricaturarse la haremos nosotros; empeñamos á ese fin nuestra palabra y conste que no es de los alcaldes que patrocina el órgano conservador.

Por lo demás, prepárese el colega á

pintar nuevamente al partido liberal de que es jefe el Sr. Sarget, joven, fuerte, poderoso é indiscutiblemente reconocido y apoyado arriba y abajo.

Parece que el Comandante de Marina de la Provincia, ha expedido las mas terminantes órdenes á los guardacostas, á fin de que se cumpla en todas sus partes la R. O. emanada del Ministro de Marina, para que las *parejas del bou* no se extralimiten ejerciendo su *pesquera* á menos distancia de las millas que se les tienen designadas.

Si el Comandante de Marina lleva á debido efecto la disposicion antes citada, habrá hecho un buen servicio á aquellos pescadores que no se hallan dedicados á la *pesca del bou*.

En Altea ha habido necesidad de formar una comision de personas respetables con el fin de allegar recursos á los mas necesitados, en virtud de haberse desarrollado el *dengue* con gran intensidad.

En Novelda se trata de instalar la «Luz electrica,» y para el efecto se han encomendado los estudios al director de la fábrica de Alicante, D. Trino Esplá.

La Compañía arrendataria de tabacos ha recaudado en Alicante y su provincia durante el mes de Diciembre último la cantidad de 328.298.35, pesetas.

En el establecimiento de carniceria del cual es dueño Juan Lidón (Papa-chó) se halla de venta carne de ternera á 28 perras kilo con hueso, y á 44 molla.

TELEGRAMAS

Continúa el Juzgado instruyendo diligencias sobre el robo del Banco en Sevilla.

Se dice haber encontrado una maleta perteneciente á un individuo cuyas señas convienen con las del ladron.

Dicese que las autoridades recibieron anónimos antes de cometerse el robo.

El Guardalquivir sigue creciendo. Lopez Dominguez ha sido nombrado Capitan General.

Ha sido encontrada una bomba explosiva con la mecha encendida al lado de una casa de fieras en Barcelona.

Ignorase quien la haya colocado. En la mayor miseria ha muerto el ilustrado Profesor de Instruccion primaria D. Rafael Sanchez Romero condecorado con la cruz de Carlos 3.º.

Se le debian seis mil duros por atrasos de sus haberes.

VARIEDADES

Nos hallamos en plena estacion de naranjas.

Los que fundándose en la fábula de las manzanas de oro de las Hespérides creen que la naranja es una fruta muy antigua se equivocan. No sólo es relativamente moderna, sino que durante mucho tiempo se la consideró como fautora de maleficios y no había cristiano bien nacido que la comiese.

Al principio la naranja era una frutilla granulosa y amarga, del tamaño de una guinda, y sirvióla de pais natal el Indostán. Se empezó á cultivarla convirtiéndola en manjar exquisito, y en el siglo VIII fué trasportada á Persia y á la Arabia, donde corrió la voz de que era un fruto enviado por Mahoma para destruir los demonios. Los cruzados llevaron naranjos de Jerusalem á Francia, á Italia, a Egipto y á cuantos paises europeos eran propios para su cultivo.

En España implantaron su cultivo los árabes, y nosotros los españoles lo llevamos á América, donde hoy crece el naranjo hasta en estado salvaje.

La naranja no fué, sin embargo, fruta popular en Europa hasta fines del siglo XVI, porque habia la supersticion de que el que la probaba se veia obligado por obra de encantamiento á volverse moro.

Algo semejante ha ocurrido con el tomate, que tenia fama de venenoso y cuyo consumo no se ha generalizado en muchos paises hasta hace poco más de medio siglo: antes se le cultivaba como planta de adorno y como simple curiosidad.

Con motivo de empezar y de acabar en martes el año actual no dejan de estar inquietos los supersticiosos.

El número de éstos es legion: baste decir que en Madrid no se celebra matrimonio alguno en martes; así lo revelan las estadísticas.

Tranquilícense los que creen en la influencia aciaga de ese dia de la semana. Los años que comienzan en martes son más raros de lo que generalmente se cree, pues los años bisiestos vienen á perturbar el turno de un día primero de año en martes, cada siete años. Durante el siglo presente no han empezado en martes más que 1804, 1811, 1822, 1828, 1833, 1839, 1885 y 1695. Ninguno de estos años ha dejado en la historia del mundo rastro memorable por lo triste.

La primera vez que vuelva á coincidir con un martes el principio del año, será en 1901, en el siglo que viene.

MISCELANEAS

En un exámen de medicina:

—Un caballero está gravemente enfermo. Padece de neuralgias atroces. Va usted á visitarle como médico. ¿Qué le mandaria V: para calmar los dolores?

—Pues, un calmante.

—¡Muy bien! Y luego, ¿qué le mandaria usted?

—¡La cuenta!

**

Un portugués, ponderando los estragos que hizo la fiebre amarilla en Barcelona, en 1870, decía.

—Esta terrible enfermedad no perdona á nadie. ¡Hasta llegaron á morir de ella algunos portugueses!

*

**

—¿Qué harías tú para desembarazarte de los amigos que te fastidian?

—Les pediría dinero.

—Mal sistema; yo se lo presto.

TINTA DE ESCRIBIR

Se vende en la imprenta donde se imprime este periódico, calle de Hostales, núm. 1, en botellas de 1, 0'50 y 0'15 cada una.

Tambien se vende tinta en polvo y hecha á 5 céntimos la medida.

SECCION DE ANUNCIOS

LA REGION

D'ARIO POLITICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALEL NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economia y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

DISPONIBLE